

El crédito en el país en este año podría aumentar en un 13 por ciento: S&P

ALBERTO AGUILAR: Vámonos con Ángeles Aguilar. Hoy Standard and Poor's se refirió al tema de los bancos, al tema del crédito, qué se visualiza. Cierto, el año empezó flojo ¿pero será que el año continúe así todo el 2014? Yo creo que no. Tendrá que mejorar y bueno, la apuesta es que mejore también el financiamiento. Vámonos con Ángeles Aguilar que nos platica. Ángeles, adelante.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto. Muy buenas noches. Y luego de lo deprimido que se ha mantenido el crédito en el país en este año, podría aumentar en un 13 por ciento, así lo señaló Santiago Carniado, jefe de Análisis de Bancos y Servicios Financieros de Standard and Poor's para América Latina, quien explicó que la crisis financiera llevó a una severa contracción del crecimiento del país, lo que impactó evidentemente el otorgamiento de créditos.

Detalló que hasta el 2007 el financiamiento bancario creció a tasas superiores al 22 por ciento pero que a partir del 2008 redujo su ritmo de crecimiento al 11 por ciento, aunque para el experto el préstamo podría aumentar en un 3 por ciento contra el aumento del 1.3 por ciento básicamente por la mejora de las expectativas económicas.

Calculó en que este año los préstamos al consumo y las hipotecas continuarán siendo los principales impulsores del crédito y detalló que en los últimos doce meses estos dos segmentos del mercado tuvieron una expansión del 17.6 por ciento y del 9.8 por ciento, respectivamente.

En contraste, el crédito corporativo y comercial, también incluye aquí el otorgado a las tenencias del gobierno, apenas aumentó en un 8.4 por ciento básicamente porque las compañías han estado aprovechando las bajas tasas de fondeo en emisiones de mercado reemplazando su deuda bancaria, aunque el experto destacó que la expectativa es que con la disminución de compra de los bonos por parte de la Fed, esta tendencia podría comenzar a revertirse con lo que las empresas acudirán nuevamente a los bancos.

Enfatizó que esto, aunado a la expectativa que existe de un aumento en la oferta de financiamiento para las pequeñas y medianas empresas, podría impulsar el crecimiento de este segmento, del segmento comercial, por arriba del 10 por ciento.

Aparte Carniado se refirió a la reforma financiera y destacó que si bien ésta ya era necesaria al ser un catalizador del crédito, sus efectos no serán palpables sino hasta finales de año.

Apuntó que México realmente tiene uno de los índices más bajos de penetración de crédito al sector privado al solamente representar el 26 por ciento del PIB y dijo que incluso desagregando lo que se da por parte del Infonavit y Fovissste, este nivel es del 18 por ciento del PIB e indicó que esto se debe a una considerable economía informal, a bajos niveles de ingresos salariales, a la baja sofisticación de las prácticas contables por parte de las Pymes y al relativamente débil historial crediticio por parte de los acreditados.

A pesar de los obstáculos, el experto subrayó que la reforma financiera podría ampliar la penetración del financiamiento bancario en por lo menos dos puntos porcentuales para alcanzar el 28 por ciento del PIB para finales del 2014.

Esperemos que así sea porque el índice del 26 por ciento sigue siendo bajo, y del 28 incluso sigue siendo bajo con respecto a otros países incluso de América Latina.

ALBERTO AGUILAR: Sí, bueno, ahí hay uno de los grandes desafíos, por eso viene la reforma financiera, ojalá que realmente tenga los efectos que se buscan para que al final de cuentas haya más crédito y si hay crédito quiere decir que habrá más inversiones y si hay más inversiones quiere decir que habrá más empleo, si hay más empleo quiere decir que hay más riqueza, más crecimiento y bueno, todos contentos, pero mientras esto no suceda este círculo virtuoso, estaremos todavía en deuda con la economía, sobre todo los economistas, los que toman decisiones de política pública.

Pues muy bien, Ángeles, te agradezco mucho ¿eh?

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias Alberto, muy buenas noches.

ALBERTO AGUILAR: Gracias, buenas noches.